

2学期終業式 学校長あいさつ

校長 中山 勝喜

いよいよ本日をもって2学期が終わり、明日から冬休みを迎えます。この2学期は、全校での学校祭や合唱コンクール、2年生の職場体験、5組の小学生を迎えてのフェスティバルなど、安全とチャレンジのバランスを考えながらさまざまな活動に取り組むことができました。札教研の秋の研究集会もありましたね。部活動でも新人戦大会や演奏会、コンクールへの参加など、思い出に残るものができたことはほんとうによかったと思います。本格的な冬を迎え、まだまだコロナに対して、また、インフルエンザにも気を付けていかなければならない状況にありますが、期末懇談も終え、ようやく冬休みを迎える準備ができました。今年は暦の関係でまだサンタは来ておらず、明日が楽しみ、という皆さんも多いのかなと思っています。

さて、例年私はこの2学期の終業式で、「冬休みは体調に十分留意し、雪かきにも励むなどして、運動不足にならないように、そして寒さに負けないように過ごしてきてください。また、年末やお正月は、我が国の伝統にも目を向けてみるなどし、家族や親類との関係も大事にして過ごしてほしいと思います。初詣や書初めなどで、願いをかけたり、自分の気持ち確かめたりすることにも意味があると思います。特に3年生の皆さんは、持てる力を存分に発揮し、最高の集中力をもってしっかり学業に励むことを意識してください。」というお話をしています。ここ2年ほどは、これらに加えて、実際に会いに行けない場合のオンラインの挨拶の活用もおすすめてしました。ぜひ今年も同様に考えてみてほしいと思います。

もうひとつ、一般に年末にはこの一年の自分のあり方を振り返ってみて、新たな目標をつくっていくことが大切とだいわれています。2学期の始業式では、「自分の身近なところだけを見るのではなく、広くいろいろな状況があることを正しく知り、その上で自分にできることを考えていくことが大切で、それが自分も他者も大切に基本の姿勢であると思います。今日からまた始まった学校生活も、一層楽しく充実したものとするよう、皆さん一人一人が、想像力をもって周りのことを考えながら、自分のなすべきことを明確に意識し、協力し合って頑張っていってほしいと願っています。」とお話ししました。いかがでしょうか。今の自分の姿はどうでしょう。皆さんにとっては、通知表に表れている内容や、先日までの期末懇談での先生からのお話などが、自分の状況を客観的に知る手立てになります。自分の現状にまっすぐ向き合い、次の課題や目標をしっかり意識していってくれることを期待しています。

また今日は特に3年生の皆さんに、「目指すべき具体がないままに気持ちだけ頑張ろうというのは成果にはつながりません。科学的な分析や他者からの明確なアドバイスにより、効果的な取組をしていくことを意識してください。」と伝えておきたいと思います。気合いだけ、根性だけでは、耐えることはできても伸びることはできません。家族や先生方、知り合いの大人の方などからの応援を受け、自分自身の伸びを感じられるような冬休みになることを願っています。

では、皆さんそれぞれにとって、新しい年が一層明るく、不安のないものとなることを願いつつ、今年令和4年の締めくくりの挨拶といたします。休み中、健康で落ち着いた生活を送り、年明け1月13日の始業式にまた元気に登校してきてくれることを願っています。

「2学期の反省と3学期の抱負」

1年 代表生徒

私の2学期の反省は、生活リズムについてです。

私は宿題を後回しにして、夜寝るのが遅くなることがありました。そのせいで、朝ギリギリまで寝てしまったりするので、時間に余裕をもって行動していけるように頑張りたいです。

3学期に向けての抱負は、学力テスト、学年末テストで今までの最高得点を超すことです。これまでの反省を生かして努力したいと思っています。また、もうすぐ進級して2年生になるので、態度や行動に責任をもって過ごしていきたいです。

「2学期の反省と3学期への抱負」

2年 代表生徒

僕は、2学期で頑張ったことは2つあります。1つ目は、学校祭です。去年の学校祭はVTRで、ステージでやる学校祭は初めてでした。VTRとは違って、本番は一発勝負という緊張感がありました。セリフを覚えることや、演劇に一体感を出させることなど、大変だった部分がたくさんありましたが、みんなで協力して、本番では最高の演劇を作ることが出来たので良かったと思います。2つ目は、合唱コンクールです。去年は合唱コンクールはできず、交流会という形でしか歌を披露する場面がありませんでしたが、今年は合唱コンクールができることを知り、精一杯やろうと決めました。朝や放課後などの練習を重ねて、少しずつ歌えるようになっていくと、歌うのが面白く感じてきました。残念ながら、僕は当日欠席で、合唱コンクールで歌うことはできませんでしたが、初めての合唱コンクールの練習は、心に残るものとなったので良かったです。

僕が3学期で頑張らなければならないことは、勉強です。自分は、時間を無駄にして過ごしてしまうことが多いので、優先順位をしっかりと考え、計画を立てて、学習を進めていきたいと思っています。

「2学期の反省と冬休みの抱負」

3年 代表生徒

私は2学期に入って、学習と行事を頑張りました。

学習では、学力テストや期末テストに向けて家庭学習を行い、当日に臨むことができました。学校祭では、ステージ部門の部門長として、みんなをまとめることができました。合唱コンクールでは、テナーのパートリーダーとして一人一人の歌を良く聞いて、グループ全体の課題について話し合い、それを本番に生かすことができました。

冬休みに入ったら、受験生であることをもう一度自覚し、学習に取り組んでいきたいと思っています。

各種表彰など

<合唱部>

○全日本合唱コンクール 北海道支部大会
中学校部門 混声合唱の部 銀賞

○2023年1月15日(日)15:30~
新さっぽろ サンピアザ 光の広場
厚別区PTA連合会主催 演奏会 参加

<陸上部>

○北海道中学校新人陸上競技大会
女子四種競技 第6位 2-1 生徒

<その他の表彰>

○第56回 札幌市中学校 私たちの科学研究発表会 参加
3-1 生徒、3-2 生徒、2-1 生徒

発表テーマ:「砂白金を追いかけて」、「密度をはかる」

○税の作文 コンクール

札幌東地区納税貯蓄組合連合会会長賞 1-1 生徒

札幌市納税貯蓄組合連合会会長賞 1-2 生徒

入選 3-1 生徒、3-2 生徒

○第72回 社会を明るくする運動 作文コンテスト

札幌司法局優秀賞 2-1 生徒

札幌市厚別区保護司会会長賞 2-2 生徒

12・1月の主な予定

12月24日(土)~ 冬季休業

12月29日(木)~1月3日(火) 学校閉鎖

1月4日(水)~1月5日(木) 冬季休校日

1月13日(金) 3学期始業式、【標準服登校】
3年学年末テスト①(技・家・保体)
1・2年学力コンクール、部活動休養日

1月16日(月) 3年学年末テスト②(5教科)、S時間割開始

1月18日(水) 執行委員会(役員、委員長、局長)

1月19日(木) 2年スキー学習

1月20日(金) 職員会議

1月24日(火) 1年スキー学習

1月26日(木) 2年スキー学習、諸費口座引落日

1月27日(金) 道立特別支援学校高等部 入学者選考検査日

1月30日(月) 全協・局常会(年間反省)、議長講習会

1月31日(火) 1年・5組スキー学習、全協

